
X^JC * 27 ^/u^io - 77

La situación del tomate se
agrava

Ante la iniciación de la campaña
Ya dijimos en otro lugar que

debido a ciertas circunstancias y
a un alza de predos en los pro-
ductos para la preparadón de la
tierra, los costos de producción
del tomate en esta campaña ha
superado a las anterlores, aunque
los agricultores no consiguieron
precio equitativo y deseado de
3.80 pesetas por kib.

Ahora, un nuevo problema
agrava la situacfbn de los produc-
tores. Acabamos de recoger una
circular lanzada por CC. 00., en
la que textualmente díce: -Ante
la himinencia de la campeña de la
recogida del tomste. el Sindicato
de Jornaleros y Comisiones
Obreras propone luchar unidos
por las siguientes reivíndicado-
nes:

1.-Dado el gran número de
obereros existentes en nuestza
pr^ovínda creemos eonveniente
que la recogida del tomate en
esta campaña se haga, a ser posí-
ble, a jonaal y no a destgjo.

2.-Por un jornal mtnimo de
1.200 pesetas.

3.-La jornada será de slet^e ho-
ras (42 semanales).

4.^.as horas extraordinarias
se oobrardn a 257 pesetas.

5.-En caso de hacerlo a desta-
jo, elprecío por ci^ja debe serde 22
pesetas la coglda, siendo la saca y
la carga par cuenta del propieta-
rlo.

6.-En caso de destajo, el
oba^ero debe disponer de cajas su-
ncíentes.

7.-Por un seguro de paro para
kfs trabajadores agríoolas.

Proponemos la urg^te cele-
bradón de asamblea de jomale-
roa en todos los puebbs para de-
battr estas reívindícaciones y
eleglr a 1os representantes que la
negocie.

Sobae esto último tenemos que
anotar que ayer, dia 26, se ceíebró
a las 10 de la noche, en el bar «Es-
p^eña•, de esta localídad, una
asamblea de jornaleros para
acordar el salarío minimo para la
rec^glda del Lfl[nate. De esta reu-
nión inAormaremoŝ en días suce-
sívos.

OPINIONES DE
AMBOS LADO.S

Hemos cambiado impresiones
con obreros y productores (oob-
nos) Y de ellas hemos sacado las
siguientes conclusbnes:

Los obreras creen muy justas
estas reivíndicadones, ya que el
problema del paro de este año y la
subida de la vida han a^ectado
mucho sus economias. Por otro
lado, algunos cobnos siegan de
que en el caso de que bs obreros
llevaran acabo esas asphacianes,
mpdws de nosotros, los que no
tenemos hijos que nos ayuden a
la recogída, tendrfamos que re-
mover los tomates, pues no mere-
cerfa la pena arrancarlos. Por su-
puesto, contirnían, que recono-
cemos ese jornal, pero estartamos
de acuerdo si el precb del tomate

VALDELACALZADA, 26. - (De nuestro co-
rresponsal.)

Don Francisco Alvarez, recepcionista de
tomates de una de las principales industrias
de la zona (Carcesa), nos comunica que posi-
blemente el próximo dia 8, lunes, empezarán a
recogerse las primeras partidas de tomates.

se cotizara mSs alto. Otros nos
dicen que irán a recoger tomates
Lodos bs mierabros de la familia,
incluso mt^eres y nŭbs.

De las dos anteriores anotado-

Badajoz

Asimismo esperamos que Cobasa, la otra fá-
brica de las Vegas Bajas, inicie también la
campaña de recogida, por esas mismas fechas.

En resumen, que la recolección del tomate
está a la vuelta de la esquina y de las 15.000
pesetas de anticipo prometidas por el FORP-
PA, todavia sin cobrarse.

nes sacamos en^aonclusión que el
«paro obrero• pudiera agravarse.
Para flnalízar ofrecemos a uste-
des la cuenta de un colono en di-
cho supuesto.

Un obrero, trabajando nor-
malmente 7 horas, puede recoger
35 cajas de tomates; cada caja
contiene, por témzino medio, 23
^ kilos, lo que supone 805 kilos, que

a 3,25 el kflo reportará al produc-
tor 2.826,25 pesetas. 3i de esta
^cantidad restamos 1.200 pesetas
de jornal del obrero, al tomat,e.ro
le quedan liquidas 1.416,25 pese-
tas, es decir, ha suMdo un des-
cuento de145 por dento. 3i a este
45 por ciento le incrementamos
un 30 por ciento, como minimo,
correspondientes a los gastos de
semíllas, insecticidas (50 por
ciento), abonos, agua, rentas,
etc., al agricultor le quedan de
gananda, sin contar su traba^jo, el
25 por ciento. O sea, la cuarta
parte de los irígzesos, que supo-
nen nada, si lo comparamos con
el trabt^jo contínuo y agotador
que el colono tiene que soportar
desde que planta la semilla hasta
que los pone en fábrica, y siempre
con la incertidumbre de que al
guna tormenta haga de las suyas
o la fábrica rechace el tomate.

La postura de « Faber» cayó de sorpresa en el
Ayuntamiento

I.a intormaeión qae pablicamos ayer sobre la negativa de
Faber, Obras y Proyectos a aceptar de Inmobiliaria Municipal
^aa garantía avalada por el Aynntamiento para qne dicha
constraeton deje libre los ternnos donde se inició la constrnc-
eión de 5t^ viviendas, eayó de sorpresa al alcalde y restantes
miembr^os del Consejo de Administración de Inmobiliaria,
paes ignonban qae Faber habiera adoptado tal postara.-

Stectivamente, tras conocer la
oferta de Inmobíliaria, el presi-
dente de Faber convocó a su con-
sejo de adminístración para de-
cid[r al respecto, Ilegando a la
conclusión de que no debia acep-
tarse, tanto por no convencer la
garantta oirecida como porque
no ae respetb el acuerdo de prin-
cipío a que llegaron los presiden-
tes de ambas partes ante el go-
bernador civíl

La respuesta de Faber, Obras y
Proyectos no ha llegado aún a la
Inmobiliaria Municípal, pues
serA hoy miércoles, probable-
mente, cuando le será comunica-
da. Sin embargo, de este acuerdo
se ínbrmó al gobernador civíl y a
noaotros. Es lógíco que cayera,
por tanto, de sorpresa nuestra in-
formación.

Debemos llamar la atención
sobre la importancia de esta se-
sión plenaria, en la esperanza de
que el número de asistentes nece-
sario se logre mañana.

Dejando aparte el punto refe-
rido a la Inmbiliarla ^Municipal,
que, por la razón ante apuntada,
carece de efectividad, el pleno
deberá aprobar unas rectíflca-
ciones a los presupuestos para
1977.

Como ya ínformamos en su
momento, el Ayuntamiento ha
decidido solicitar una syuda ex-
traordinaria del Fondo Nacional
de Cooperacíón Munícipal para
nivelsr el presupuesto ordínarío.
La cantidad que se habia acor-
dado pedir era de 68.285.689 pese-
tas; pero resulta que excede del
mSximo que se puede obtener.
Este máximo se cifra en
62.214.687 pesetas. De ahi que los
presupuestos tengan que trasto-
carse, ínt^oduciendo unas ba<jas y
unas altas hasta lograr de nuevo
la equiparación de los gastos y los
ingresos contando con dicha
ayuda excepcionaL

Hasta que no se aprueben por el
pleno estas rectiflcaciones, no
podrá seguirse la tramitacíón le-
gal de los presupuestos ni solici-
tarse ls ayuda para nivelarlos. Y
estamoa a fínales de julío. En
agosto no podr8 reunfrse el quó-
rum por causa de las vacaciones y
la sesión se demoraría hasta sep-
tiembre. De ocurrír asi, llegaría-
mos a los meses IInales del año sin
disponer de los presupuestos. El
caso es grave.

El que lleguemos a finales de
ju)io sín presupuestos municipa-

NO SS CELEBRO LA SESION
PLENARIA

A1 no conocerse oflcialmente la
postura de Faber, Obras y Pro-
yectoa, la Alcald[a iba a someter
al pleno municipal, en la sesión
convocada para la una de la tarde
de ayer, ls propuesta de avalar la
garantta de 50 millones de pese-
Laa a ofrecer a Faber, a resultas de
lo que decidan los tribunales en la
respectiva demanda de una enti-
dad contra la otra, para que
abandonase los Lerrenos y permi-
tiera, así, la contratación con otra
constructora.

81n embargo, la sesión no llegb

a celebrarse. Se personaron en el
Ayuntamiento, junto con el al-
calde, los concejales Fernández
Me^no, Pedra^ja Muñoz, Piriz
Rodriguez, Movilla Montero,
Belmonte Méndez, Trenado Se-
rrano, Pfriz Ruiz, Rodrtguez Te-
jada, Reíno Amador, Pajuelo Pa-
rejo y Rodriguez Mimbrero. Los
restantes concejales, bien por ha-
Ilarse de viaje, de vacaciones o en-
fermo (como en el caso de Rémón
Camacho) o debido a otras obli-
gaciones que atender, estaban
ausentes. Por falta de númem su-
tlciente se tuvo que aplazar la se-
sión, para celebrarla en segunda
convocatoria, hasta mañana jue-
ves, a la misma hora, es decír la
una de la tarde.

UNA SESION IMPORTANTE

DESESTIMADO EL RECURSO
CONTRA LAS ELECCIONES DEL

COLEGIO DE ABOGADOS
Según nos informa el decano del

Colegio de Abogados de Badajoz, el
Consejo General de la Abogacfa Es-
pañola, en resolución adoptada por
unanimidad, en las sesiones cele-
bradas bs d(as 13 y 14 de mayo,
acordó desestimar el recurso inter-
puesto por varios letrados del Cole-
gio de Badajoz contra Ias eleccio-
nes celebradas el pasado 12 de di-
ciembre y contra la resolución del
decano de dar posesión a loŝ que
resuttaron elegidos.

Contra esta resolución cabe in-
terponer recurso contencioso - ad-
ministrativo..

DINISION DE DON LUIS RAMALLO

EI tesorero, don Luis Ramallo
Garcfa, ha presentado la dimisión
para atender a Ias obligaciones polí-
tica,g que le imponen la designación
de senador por la provincia; por su
parte, el bibliotecario, don Fn3n-
cisco Javier Loez Habela también ha
presentado la dimisión por motivos
personales.

EI Colegio, en junta celebrada el
pasado dfa 20, aceptó ambas dimi-
siones y designó en sustitución de
los letrados indicados a don Manuel
Galeano Garcfa para el cargo de te-
sorero; don Julián Castaño Gómez
para el.cargo de bibliotecario.

• Hasta hoy no le será comunicada ofi-
cialmente

• La sesión plenaria convocada para
ayer no se celebró por falta de «quo-
rum»

les no es nada nuevo. Ya el año
pasado se repitió. Pero que al-
cancemos esta fecha sin tener si-
quiera ínterventor integrado en
los Cuerpos Nacionales, ya se
pasa de castaHo oscuro.

Y no es que desprecíemos la la-
bor que viene realizando en el
cargo, como interventor en fun-
ciones, Daníel Venegas Pefla,
técníco de Administración (3ene-
ral destinado en la Depositarfa
municipal. No, porque está ha-
cíendo un gran esfuerzo. Tenga-
mos en cuenta que carece de ex-
períencía en el cargo de interven-
tor, porque no era el sustituto de
Martfnez SSez y, sobre todo su-
brayamos las nuevas bases de las
Haciendas Locales han entrado
en vigor en este mismo ejercicio.
Para facilitar su aplicaclón, mu-
chos ínterventores, entre ellos el
pmpio Martinez Sáez, tuvieron
que asístír a reuníones de ínfor-
mación en el Instituto de Estu-
dios de Adminístración Local y
en la propia Dírección (3eneraL
Venegas PeiSa no asistíó a níngu-
no, porque entonces ni se pen-
saba que fuera a tomar las rien-
das de la íntervención de Bada-
joz.

A1 conocer el traslado de Mar-
tinez SSez a Santa Cruz de Tene-
rife, él mísmo avisb de la necesi-
dad de encontrar una persona,
miembro de los Cuerpos Naciona-
les, adecuada para hacerse cargo
de la Intervención, ya que habrla

que conleccionar los presupues-
tos, si no se decidís prorrogar los
del aHo anterior, y redactar las
ordenanzas para la primera aplí-
cacíón de los nuevos impuestos o
actuaHzadón de las existencias,
en otros casos.

Sabemŝ que hubo algún con-
tacto dentro de nuestra províncía
y que de 1^ de Cáceres hubo tam-
bién algún ínteresado en ocupar
la plaza hasta tanto se proveyese
por concurao de mérítos entre los
ínterventores que lo solicitasen.

Lamentablemente, no se
adoptó ninguna decisión y llegó a
realízarse el traslado de Martínea
Sgez. Hubo que echar mano de
Daniel Venegas, necesario en la
depositarfa. A su vez, para cubrír
este puesto, se encargó a un lun-
cionario de íntervención. Un tras-
toque que, lbgicamente, causará
más perjuicíos que beneficios y,
ademAs, ní depositaria ni ínter-
vencíón están aobradas de perso-
nal, sino todo lo contrarlo, y el
volumen de Lrabajo va cada dfa
en sumento.

Demos al César lo que es del
César y lo que la intervención ne-
cesíta es un ínterventor y, por su-
puesto, más personal adminis-
trativo y auxílíar que también
falta en depositaría e ínterven-
ción, ya que el que hay, por mu-
cho que se esfuerza, está cada dia
más agobiado de trabajo.

Fernando Saavedra

Con toda normalidad

Zafra: Se reanudó la actividad laboral en
Díter

ZAFR.A, 26. - (De nuestro
corresponsal, Soto TorresJ

A la hora non^nal se reincor-
poraron a su jon^ada laboral
los obreros de la Diter, dando
así cumplimiento a uno de los
acuerdos del pacto IIrmado el
dia 22 en Madrid, del que di-
mos oportuna cuenta y que
puso el punto deMitivo a este ^
conflicto laboral que ha tenido
durante cerca de dos semanas
en constante tensión, no sólo a
nuestra población y comarca,
sino a toda Extremadura.

E1 lunes al atardecer tuvi-
mos noticias de la llegada a

Zaña del director de 1F :mpre-
sa, sefior Barrar_ ;a 3ipán,
quien ayer a primeras ~^ras de
la mañana se reincorporó a su
despacho.

La normalidad, según noti-
cías recogídas, ha sído total y
absoluta a lo largo de todo el
dia dentro del rednto de la
factoria que, por cierto, y de-
bido al pievisto pertodo de va-
cadones estivales, práctica-
mente ser9n cerradas el dia 1
de agosto.

Nuestra dudad ha vuelto
con e11o a su consuetudinario
vivír.


